

Jeudi 29 mai 2014

Régie de l'énergie
800, rue du Square Victoria, bureau 2.55
Montréal (Québec) H4Z 1A2

Objet : Demande R-3887-2014

Dans le cadre du projet à 735kV de la Chamouchouane – Bout-de-l'Île (dossier R-3887-2014), vous trouverez ci-dessous les observations d'un groupe de citoyens résidant sur l'avenue des Grands-Prés à Lachenaie, Terrebonne (carrefour des Fleurs). Mais avant tout, sachez que nous nous opposons catégoriquement au projet Chamouchouane-BDI et à tous ses travaux connexes et que nous nous joignons à tous les groupes de pression qui iront débattre contre ce projet.

Dans la demande R-3887-2014, Hydro-Québec a formulé la construction d'une nouvelle ligne 735kV reliant le poste de Chamouchouane au poste de Duvernay-Laval.

Elle a également formulé la construction d'un nouveau tronçon de 19km de ligne à 735kV afin de dévier la ligne existante de la Jacques-Cartier-Duvernay vers le poste du Bout-de-l'Île et ce à partir de St-Roch L'Achigan.

Pourquoi faire dévier cette ligne lorsque celle-ci est déjà à Duvernay-Laval ? Pourquoi ne pas simplement relier la ligne de Duvernay-Laval vers le Bout-de-l'Île dans une emprise existante soit le circuit 7102. Si cela n'est pas possible et que la ligne 735kV doive obligatoirement passer par Lachenaie, alors pourquoi ne pas déplacer la ligne 735kV le plus loin possible des résidences. Présentement, Hydro-Québec veut faire passer la ligne 735kV à environ 450-600 pieds des résidences (à l'arrière de l'avenue des Grands-Prés) mais celle-ci pourrait être installée beaucoup plus loin car elle a tout l'espace requis dans le champ arrière. Nous aimerions également porter à votre attention que la carte transmise par Hydro-Québec au mois de mai 2014 à tous les propriétaires de l'avenue des Grands-Prés et sur laquelle le tracé de la ligne est démontrée n'est pas à jour et date de plus de 5 ans et qu'aujourd'hui, des résidences longent entièrement l'avenue des Grands-Prés.

Nous aimerions signaler un autre point important. Dans le quartier résidentiel de Lachenaie, il y a présentement deux lignes 315kV (circuit 3005 et circuit 3016) qui se rendent au Bout-de-l'Île. Hydro-Québec nous a expliqué en 2012-2013 que la ligne 315kV (circuit 3005) était, si on peut dire, remplacée par la ligne 735kV d'où la nécessité d'enlever ce circuit. La ligne 735kV ne pouvait être installée à l'endroit de la ligne 315kV dû au manque d'espace d'où la nécessité d'installer la ligne 735kV à l'arrière de l'avenue des Grands-Prés.

Il resterait alors la ligne 315kV (circuit 3016) dans le quartier résidentiel. Or, Hydro-Québec nous a indiqué que ce circuit 3016 serait également démantelé et reconstruit à côté de la ligne 735kV à l'arrière de l'avenue des Grands-Prés (donc deux lignes 735kV et 315kV côte à côte). On se demande pourquoi ce circuit 3016 fait partie de la demande R-3887-2014 (ligne 10 de la page 20) car **n'est aucunement en lien** avec le projet Chamouchouane-BDI. Hydro-Québec nous spécifiait que celle-ci était vieillissante mais pourquoi une petite portion de la ligne 315kV serait vieillissante et pourquoi fait-elle partie de ce projet? Pourquoi démanteler et réinstaller cette ligne avec tous les coûts que cela engendre. Vous ne trouverez aucune justification dans la demande R-3887-2014 émise par Hydro-Québec. Y aurait-il un lien avec le fait qu'une des lignes 315kV soient présentement situées à l'arrière de la maison du conseiller municipal de la Ville de Terrebonne? Notre groupe de citoyens se pose des questions sur la vraie raison d'enlever cette ligne (circuit 3016).

Nous vous remercions à l'avance de l'intérêt que vous porterez à nos préoccupations et nos observations.

Sylvie Fourier

Représente le groupe de citoyens de l'avenue des Grands-Prés

Également membre Citoyens Sous Haute Tension

314 ave des Grands-Prés

Terrebonne, Québec

J6V 0A2

450-326-1039